



¿Cómo ganar el Congreso?



Por **Demetrio Sodi**

Jueves 16 de Noviembre de 2023 - 20:19

Más allá de lo que dicen las encuestas, no hay todavía nada escrito en la elección presidencial del próximo año, sin embargo, creo que la mejor forma de apoyar la candidatura de Xóchitl es a través de las candidaturas a senadores, diputados y presidentes municipales.

Xóchitl está haciendo campaña sola y no logra penetrar en las militancias de los partidos, mientras Claudia cuenta con todo el aparato del gobierno y de Morena, los candidatos a senadores, diputados y presidentes municipales serían el acompañamiento necesario para mover a los partidos del Frente, por lo que debe de inmediato abrirse el proceso para decidir las candidaturas.

El presidente y los gobernadores pueden tener influencia en la campaña presidencial, pero en el caso de senadores y diputados, tanto federales como locales y presidentes municipales, la dispersión geográfica los rebasa y es posible ganar muchas diputaciones si se promueven liderazgos locales y si se mantiene la unidad de los partidos de oposición a todos los niveles. Para ganar la mayoría y sacar a la gente a votar los partidos de oposición tienen que abrir la puerta a las candidaturas ciudadanas, el desprestigio que tienen sólo se puede compensar con candidaturas auténticamente ciudadanas.

Si algo ha quedado claro en este sexenio, es que para poder gobernar es necesario tener mayoría en el Congreso, sería ideal para cualquier presidente tener mayoría calificada para poder cambiar la Constitución, pero como lo he comentado en otros artículos esto es prácticamente imposible en el caso del Senado. La forma en que se eligen a los senadores, hace prácticamente imposible



lograr una mayoría calificada para cualquier partido o coalición. Uno de los senadores de mayoría de los tres que tiene cada entidad federativa será siempre de oposición, por lo que para lograr la mayoría calificada el partido mayoritario tendría que quedarse con casi todos los plurinominales.

Lograr ganar la mayoría simple en ambas cámaras debe ser una prioridad de la oposición de la misma importancia que ganar la Presidencia de la República si queremos rectificar el rumbo del país. Una presidenta que no cuente con mayoría simple en el Congreso, en un país dividido políticamente a la mitad como el nuestro, la convertiría en rehén de la oposición que bloquearía cualquier cambio y sobre todo no le permitiría el manejo del presupuesto.

Es muy probable que haya rupturas al nombrar las candidaturas a diputados y senadores del Frente ya que, si se mantiene la unidad a todos los niveles, se reduce el número de oportunidades para la militancia de los partidos, por lo que anticipar el nombramiento de las candidaturas daría más tiempo para restañar heridas. Los que se registren para ser candidatos o candidatas tienen que comprometerse no sólo a apoyar la candidatura presidencial, sino desde ahora empezar a hacer recorridos por todos los distritos y municipios para compensar todo el aparato territorial de Morena.

La oposición y su candidata van a enfrentar una elección de Estado, no sólo por los recursos y programas públicos, sino por el aparato territorial que tienen el gobierno y Morena, la única forma de competir con ese aparato es a través de las candidaturas a senadores, diputados y presidentes municipales, por lo que abrir el proceso para la definición de estas es urgente.